

**DISCURSO**  
**SR. ELIAS ANTONIO SACA**  
**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**  
**CONDECORACION DEL 3er. CONTINGENTE DEL**  
**BATALLON "CUSCATLAN"**  
**31 DE MARZO DE 2005**

CON VERDADERO ORGULLO PATRIÓTICO, ME COMPLACE ENCABEZAR ESTE ACTO EN EL QUE RECONOCEMOS PUBLICAMENTE A ESTE GRUPO DE OFICIALES, SUB OFICIALES, SOLDADOS, ESPECIALISTAS Y CLÉRIGOS, QUE HAN CUMPLIMIDO UNA TRASCENDENTAL MISION HUMANITARIA INTERNACIONAL, Y QUE HOY REGRESAN CUBIERTOS DE GLORIA AL SENO DE NUESTRA QUERIDA PATRIA.

ESA MISIÓN, LES FUE ENCOMENDADA EN EL MARCO DEL COMPROMISO DEL ESTADO SALVADOREÑO, DE RESPONDER AL LLAMADO DE LOS ACUERDOS SUSCRITOS CON ORGANISMOS INTERNACIONALES EN LOS CUALES HA EMPEÑADO SU PALABRA DE HONOR, SU PRESTIGIO Y SU RESPONSABILIDAD HISTÓRICA, DE COLABORAR CON EL MANTENIMIENTO DE LA PAZ MUNDIAL Y DE AYUDAR A OTRAS NACIONES, CUYA GOBERNABILIDAD Y ESTABILIDAD, SE ENCUENTREN MENOSCABADAS.

AHORA, ESTOS VALIENTES REPRESENTANTES DE EL SALVADOR, VUELVEN CON LA FRENTE MUY EN ALTO, CONVENCIDOS QUE DEJAN TRAS DE SÍ, EN TIERRAS LEJANAS, QUE AHORA FORMAN PARTE DE SU VIDA, UNA PROFUNDA HUELLA DE BONDAD, DE PROFESIONALISMO, DE INTENSO CALOR HUMANO Y DE VERDADERO SENTIMIENTO FRATERNAL.

NUESTROS VALIENTES SOLDADOS, HAN DEMOSTRADO QUE LOS SALVADOREÑOS SOMOS SERES INTEGRADOS CON LA HUMANIDAD, TRASCENDIENDO EN ESPACIO Y EL TIEMPO, SUPERANDO BARRERAS DE LENGUAS, DE COSTUMBRES, DE RELIGIONES O DE RAZAS; HOMBRES QUE SE Oponen A QUIENES HAN USADO EL TERRORISMO Y HAN CREADO EL CAOS, QUE AHORA NOS ESMERAMOS POR REPARAR.

EFFECTIVAMENTE, LOS SALVADOREÑOS HEMOS DEMOSTRADO QUE SOMOS UN PUEBLO EXPERTO EN LEVANTARNOS DE LAS CENIZAS DEJADAS POR ERUPCIONES VOLCÁNICAS, TERREMOTOS, INUNDACIONES, GUERRAS, HURACANES Y EL VANDALISMO. SOMOS UN PUEBLO DIGNO DE LA LIBERTAD QUE NOS HEMOS GANADO A LO LARGO DE NUESTRA HISTORIA, Y DE LA DEMOCRIA QUE PASO A PASO, PERO CON FIRMEZA, HEMOS CONSTRUIDO LUCHANDO POR UN DESARROLLO SOSTENIBLE.



POR ESO, CON VERDADERA CONVICCIÓN, PUEDO AFIRMAR QUE LOS SALVADOREÑOS NO SÓLO HEMOS APRENDIDO A REPARAR, SINO QUE MÁS BIEN, HEMOS APRENDIDO A CONSTRUIR UNA CULTURA DE PAZ, DE CONVIVENCIA ARMÓNICA, DE ESTABILIDAD Y DE PROGRESO.

POR ESA CIRCUNSTANCIA, PARA NOSOTROS ES TOTALMENTE NORMAL LA ESTELA DE RESPONSABILIDAD Y PROFESIONALISMO DEJADA POR NUESTROS SOLDADOS EN CUALQUIER PARTE DEL MUNDO EN DONDE CUMPLEN SU MISIÓN COMO RECONSTRUCTORES DE UNA NACIÓN O COMO OBSERVADORES DE UN PROCESO DE PACIFICACIÓN.

EN EL CASO ESPECIAL DE IRAK, LA ACCIÓN DEL TERCER CONTINGENTE QUE HOY CONDECORAMOS POR EL EFICAZ CUMPLIMIENTO DE SU DEBER Y POR ENALTECER EL NOMBRE DE EL SALVADOR, SE HA HECHO SENTIR EN DIFERENTES POBLACIONES, TODAS DE LA ZONA SUR DE LA PROVINCIA DE BABILONIA, QUE ES EL ÁREA DE RESPONSABILIDAD DEL BATALLÓN "CUSCATLÁN".

EN TODAS ELLAS, DESARROLLARON 29 PROYECTOS DE CONSTRUCCIÓN O RECONSTRUCCIÓN, CON UN COSTO DE 1 MILLÓN 491 MIL DÓLARES, APORTADOS POR LA DIVISIÓN MULTINACIONAL CENTRO SUR, HABIÉNDOSE BENEFICIADO CON ESTAS OBRAS, A UN APROXIMADO DE MEDIO MILLON DE PERSONAS

ESTOS PROYECTOS HAN ABARCADO UNA MULTIPLICIDAD DE OBRAS, ENTRE REPARACIÓN Y POTENCIACIÓN DE SISTEMAS DE AGUA POTABLE, RECONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DE CENTROS DE SALUD, CONSTRUCCIÓN DE PUENTES, REHABILITACIÓN DE ESCUELAS, ILUMINACIÓN DE CALLES PRINCIPALES, REHABILITACIÓN DE CLÍNICAS VETERINARIAS, EQUIPAMIENTO DE ESCUELAS, HASTA REPARACIÓN DE CARRETERAS, APERTURA DE CANALES DE RIEGO Y PROVISIÓN DE EQUIPO DE COMUNICACIÓN Y ACCESORIOS PARA COMUNIDADES AISLADAS.

SIN LUGAR A DUDAS, LA PRESENCIA SALVADOREÑA EN TIERRA IRAKÍ, HA SERVIDO PARA QUE ESE SUFRIDO PUEBLO, EMPIECE A RECUPERAR SU ESTABILIDAD SOCIAL Y VUELVA A CIMENTARSE EN LOS VALORES MILENARIOS DE SU INCOMPARABLE CULTURA ANCESTRAL; EN LAS PÁGINAS DE SU HISTORIA, EL NOMBRE DEL BATALLÓN "CUSCATLÁN" APARECERÁ BRILLANDO, ENALTECIENDO LA GRANDEZA DE OTROS PUEBLOS QUE LLEVARON PAZ A LAS LEJANAS TIERRAS DE ORIENTE.

SOLDADOS:

SI BIEN LA MENCIÓN DE NOMBRES COMO BABILONIA, BAGDAD, BASORA, EL TIGRIS SE ENTRELAZAN EN LOS MÁS BELLOS RECUERDOS DE NUESTRAS INFANCIA, LIGADOS CON SAGRADOS ESCRITOS, AHORA EL NOMBRE DE EL SALVADOR, GRACIAS A USTEDES, SE



FUNDE CON LOS VALORES MÁS PRECIADOS, DE LIBERTAD Y DEMOCRACIA DEL PUEBLO DE IRAK.

CUANDO PARTIERON LES EXHORTAMOS SOBRE LA GRAN RESPONSABILIDAD QUE LLEVABAN DE CONTINUAR EL MAGNÍFICO TRABAJO DE SUS ANTECESORES. AHORA REGRESAN Y NOS BRINDAN LA SATISFACCIÓN DE HABER CUMPLIDO PLENAMENTE CON EL MANDATO Y DE HABER SUPERADO LA CONFIABILIDAD HACIA NUESTRAS TROPAS Y HACIA NUESTRA GENTE.

EL HONOR LES CORRESPONDE, COMO ASÍ MISMO, LA CONDECORACIÓN QUE PENDE DE SU GALLARDO PECHO; SIN EMBARGO, LA GLORIA ES PARA NUESTRA PATRIA, PARA NUESTRO QUERIDO EL SALVADOR.

ACCIONES VALIENTES COMO LAS DEL BATALLON CUSCATLAN, ENARTECEN UNA VEZ MAS A LA GLORISA, SIEMPRE GLORIOSA FUERZA ARMADA POR LO CUAL, HOY ME SIENTO MUY ORGULLOSO DE SER SU COMANDANTE GENERAL.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A USTEDES Y A SU FAMILIA.